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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 05.09.2019 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  3. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 02.09.2019 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum Uichteritz, 
   Markröhlitzer Straße 15  

Ende:       20:00 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Verpflichtung des an Jahren ältesten Mitglied des Ortschaftsrates   

TOP 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 4 Einwohnerfragestunde   

TOP 5 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 6 Informationen zu Straßenausbaugebühren   

TOP 7 Informationen zur Grundschule Uichteritz   

TOP 8 Informationen zum Kindergarten Uichteritz   

TOP 9 Regeneinläufe in der Gosecker Straße in Lobitzsch   

TOP 10 Geländer des Regenwasserkanals in der Straße zum Igelsberg   

TOP 11 Beantwortungen von Anfragen   

TOP 12 Anfragen und Mitteilungen   

TOP 13 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

  Nichtöffentlicher Teil   

TOP 1 Grundstücksangelegenheiten  
Verkauf Flurstück 579/76 der Flur 4 Gemarkung Uichteritz 

004/2019
_2 

TOP 2 Anfragen und Mitteilungen   

  Öffentlicher Teil  

TOP 14 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse   

TOP 15 Schließung der Sitzung   
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Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder und der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Herr Korch eröffnet die Sitzung des Ortschaftsrates. Es wird festgestellt, 
dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 5 Mitglieder anwesend. Es besteht 
Beschlussfähigkeit.  

  
2. Verpflichtung des an Jahren ältesten Mitglied des Ortschaftsrates  

 
Aufgrund der Abwesenheit von Frau Hardt wird dieser Punkt von der Tagesordnung  
genommen.  

  
  

3. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.  

  

4. Einwohnerfragestunde  

 
Herr Korch teilt eingangs mit, dass es in der nächsten Woche eine Bürgerversammlung zur 
Thematik Straßenausbaubeiträge geben wird. Der Termin wird noch bekannt gegeben. 
 
Es sind zahlreiche Einwohner anwesend und stellen Anfragen: 
-  Die Bewohner der Lobitzscher Straße, welche auf der Bachseite wohnen müssen keine Nie-
derschlagswassergebühren zahlen, da direkt in den Bach eingeleitet wird. Die Bewohner der 
gegenüberliegenden Seite müssen hingegen die Niederschlagswassergebühren zahlen. Vor der 
Baumaßnahmen konnten die Bewohner der gegenüberliegenden Seite mittels Kanälen eben-
falls in den Bach einleiten.  
Die Handhabe des AZV Naumburg ist unfair gegenüber den übrigen Bewohnern im Ort, welche 
die Gebühren zahlen müssen.  
 
- Im Bach in der Lobitzscher Straße und im Röhlitzbach wuchert das Unkraut. Durch den star-
ken Bewuchs ist der Durchlauf im Bach nicht mehr uneingeschränkt gegeben.  
Bei der Baumaßnahme in der Lobitzscher Straße wurde zugesichert, dass die Gemeindearbei-
ter regelmäßig Unkraut entfernen. In den letzten zwei Jahren ist dies nicht erfolgt.  
 
- Das alte Internetkabel wurde in der Straße liegen gelassen. Nun ist der Empfang nicht schnell 
genug. Es stellt sich die Frage, ob bei einer Verbesserung der Leitungen die Straße komplett 
geöffnet werden muss.  
 
- In der Ortschaft ist vermehrt festzustellen, dass die Hundehaufen zunehmen. Das Ordnungs-
amt sollte vermehrt Kontrollen durchführen. 
 
- Es wird angefragt, ob es neue Erkenntnisse zum Dammbau gibt.  
Herr Korch teilt mit, dass das Planfeststellungsverfahren des Landes weiter andauert. Derzeit 
werden persönliche Gespräche mit den Grundstückseigentümern über eventuelle Tauschflä-
chen vorbereitet. Das Geld verfällt nicht, da das Planverfahren begonnen wurde.   
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5. Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung  

 
Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben. 
Die Niederschrift vom 12.08.2019 wird einstimmig angenommen.  

 

6. Informationen zu Straßenausbaugebühren  

 
Frau Wettig erläutert die Zusammensetzung der Bescheide: 
 
1. Bauabschnitt  größtenteils finanziert durch Hochwasserhilfe, Umlage der  
    Fußwege und ein Stück der Mittelgasse 
    0,044 €/m² 
 
Da bis Ende 2017 nicht alle Rechnungen eingegangen sind, wurden die übrigen im Jahr 2018 
veranschlagt.  
 
0,075 €/ m²  - Nachberechnung 2017 
0,102 €/m²  - 2. Bauabschnitt Gehwege und barrierefreie Bushaltestelle  
 
Damit ergeben sich folgende Beträge  
 
1. Bauabschnitt 0,04 € + 0,07 €  0,119 €/m² Bescheid 2017 und 2018 
2. Bauabschnitt 0,10 €      0,102 €/m² Bescheid 2019 
 
Die Umlagefähigkeit von Straßenausbaubeiträgen für den Umbau der Haltestellen wurde durch 
Herrn Erben und auf Landesebene bestätigt.  
 
Der gesetzlich vorgeschrieben barrierefreie Umbau der Haltestellen ist in der Stadt Weißenfels 
wie folgt geregelt: 
- Bei Ausbau einer Straße wird die Haltestelle mit gebaut und auch auf die Bürger umgelegt.  
- Ist keine Maßnahme in der Straße geplant übernimmt die Stadt die Kosten.  
- Beim Land werden für die übrigen Bushaltestellen Fördermittel beantragt. 
- Die Bushaltestellen, welche bis 2022 nicht umgebaut sind, können unter Umständen durch 

die PVG nicht mehr angefahren werden.   
 
Fragen und Hinweise der Einwohner werden zugelassen: 
- Die Bescheide sollten detaillierter aufgeschlüsselt werden. Frau Wettig räumt ein, dass die 

Bescheide zukünftig um Informationen ergänzt werden sollten.  
 

- Wieso müssen Feldeigentümer mitbezahlen?  
Es wird jedes Grundstück einer Verkehrsanlage einbezogen. Der Berechnungsfaktor für die 
Feldflächen ist geringer angesetzt. 
 

- Wer legt die umlagefähigen Flächen fest?  
Zuerst wird die Verkehrsanlage festgesetzt. Danach werden die daran liegenden Grundstü-
cke betrachtet und ein Wert je nach Vollgeschossen festgelegt. Diese Faktoren werden der 
Verkehrsanlage anschließend zugerechnet. Sollte die Geschossanzahl nicht stimmen, müs-
sen sich die Bürger an die Stadt Weißenfels wenden und den Fehler anzeigen.  

 
Abschließend informiert Herr Korch, dass es auch in der Bürgersprechstunde in der nächsten 
Woche keine neuen Erkenntnisse geben wird. Ob die Widersprüche zurück genommen werden, 
muss jeder Antragssteller für sich selbst entscheiden.   
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7. Informationen zur Grundschule Uichteritz  

 
Herr Korch informiert, dass seitens der Stadt ein Neubau avisiert wird. Änderungen und Wün-
sche können in einen Neubau besser einfließen.  
 
Der ursprüngliche Plan war, dass die neue Kita auf dem Schulgelände errichtet wird. Nach Fer-
tigstellung können die Kinder von der Schule in die alte Kita. Anschließend soll das Schulge-
bäude abgerissen und der Neubau errichtet werden. Ob, wie und wann es dazu kommen wird, 
ist unklar. Die Stadt ist weiter bemüht, dass Fördermittel für die Kita und Schule gewonnen wer-
den.  
 
Ab dem Jahr 2025 dürfen die Kinder nicht mehr in die Schule bzw. Kita von Uichteritz (Be-
schluss der Verbandsgemeinde Freyburg). Dennoch bleiben die Standorte erhalten.   

 
8. Informationen zum Kindergarten Uichteritz  

 
Siehe TOP 7.  

9. Regeneinläufe in der Gosecker Straße in Lobitzsch  

 
Bei Starkregen läuft das Wasser durch die Regeneinläufe nicht ab, stellt Herr Pinkny fest. Ursa-
che wird sein, dass die Pflastersteine von den Einläufen nach oben stehen. Dadurch fließt das 
Wasser darüber hinweg.  
 
Die Stadt wird beauftragt die Einläufe auf ihre Funktionalität zu prüfen. 

 
10. Geländer des Regenwasserkanals in der Straße zum Igelsberg  

 
Das bestehende Holzgeländer in der Gosecker Straße in Richtung Igelsberg ist sehr marode, 
informiert Herr Pinkny. Die Schutzfunktion ist nicht mehr gewährleistet. Es muss eine komplette 
Erneuerung erfolgen.   

  
11. Beantwortungen von Anfragen  

 
Die offenen Anfragen werden bis zur nächsten Sitzung durch die Verwaltung beantwortet. 
  

 

12. Anfragen und Mitteilungen  

 
Es werden keine Anfragen und Mitteilungen geäußert. 
  

 

13. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  

 
Herr Korch informiert über die beschlossene Erhöhung der Heimatpflegemittel auf 10 €/ Ein-
wohner. Im 2-Jahres-Rhythmus soll es weitere Erhöhungen geben.   
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Öffentlicher Teil 

  Öffentlicher Teil  

 
   
 

14. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse  

 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es waren keine Bürger mehr anwesend.  

  
   

   
 
 

 
15. Schließung der Sitzung  

 
Der Vorsitzende schließt die Sitzung.  

  
   

   
 
 

 
 
  
Andreas Korch Anja Bechmann 
Vorsitzender Protokollführerin 
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